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Metz, le 17 juillet 2020

Compte-rendu du CHS-CT du 9 juillet 2020

Ce CHS-CT a été une première pour Monsieur Effa,  nouveau DDFIP de la
Moselle, et Monsieur Martinez, nouveau Directeur Inter-régional de Douanes.
Solidaires  Finances  a  réaffirmé  son  opposition  à  la  loi  sur  la  pseudo
« rénovation  de  la  Fonction  Publique »  qui  supprimera  le  CHS-CT pour  le
fondre dans une autre instance.
Le CHS a prouvé, pendant cette période compliquée toute l’importance qu’il
avait. Il doit à l’avenir conserver toute sa place.

1)Plan de Reprise d’Activité à l’INSEE, aux Douanes et la DDFIP
Pour la DDFIP Moselle, 46 cas de Covid 19 ont été suspectés et 4 collègues ont
été hospitalisés pendant le confinement.
Une cellule d’écoute a été mise en place à l’INSEE.
Le télétravail va, à l'avenir, prendre une place plus importante à l’INSEE, avec
une jauge à 3 jours de télétravail et 2 jours au bureau.
Cette réflexion semble être partagée par la DGFIP.
Un message de sensibilisation aux gestes barrières va être envoyé à l’ensemble
des agents de la DDFIP. Un relâchement se fait sentir et de nombreux clusters
apparaissent sur le territoire.
Les Douanes vont faire un « retour d’expérience » sur la période de télétravail.

Solidaires Finances a demandé :
– que le Plan de Continuité d’Activité soit présenté une fois par an en CHS.
Cela  permettra  de  le  communiquer  à  l’ensemble  des personnels  et  évitera à
certains chefs d’interpréter les consignes, et notamment celles concernant les
missions prioritaires.
– l’octroi d’ordinateurs portables à l’ensemble des personnels du Ministère des
Finances pour permettre une meilleure réactivité en cas de pandémie.

2)Réouverture des accueils à la DDFIP
Les contribuables n’ont pas changé depuis le confinement. À peine ouvert et un
agent est déjà insulté !
Une fiche de signalement a été déposée pour insultes et la direction a adressé un
courrier  à  l’individu.  On  a  redémarré  sur  les  chapeaux  de  roues.  C’est
certainement cela le monde d’après que l’on nous promettait.

3)Intégration du risque Covid 19 dans les DUERP
L’ensemble des directions vont intégrer ce risque à leur DUERP.



Un nouvel appel d’offre concernant les prestations de nettoyage va être lancé en
2021. Solidaires Finances espère que le Ministère ne va pas reprendre le moins
disant pour ces prestations. « Pour pas cher, on n’a pas grand-chose ».

4)Transferts des taxes douanières vers la DGFIP
11 taxes douanières sur 14 vont être transférées dans les services de la DGFIP.
La  TSVR  (taxe  à  l’essieu)  devrait  être  transféré  au  1er janvier  2021.  Les
modalités de ces transferts sont encore à l’étude. Solidaires Finances sera très
attentif à ce dossier qui comporte plusieurs problèmes. La surcharge de travail
que ces transferts vont entraîner dans les services des Finances Publiques et le
redéploiement des collègues douaniers de Metz qui ont déjà été impactés par le
fiasco ECOMOUV.

5)Suivi des travaux de l'ancienne Gare place du roi George à Metz
L’arlésienne de la Moselle se poursuit.
Pour  un  projet  qui  a  démarré  en  2011,  suite  aux  promesses  du  président
Sarkozy, l’inauguration n’est pas pour demain…ni pour après-demain.
La nouvelle date de livraison du bâtiment est prévue à l’été 2021.
Les  dates  étant  repoussées  depuis  tant  d’années,  nous  ne  sabrerons  pas  le
champagne immédiatement.

6)Questions diverses

– Ascenseurs de la rue des Clercs.
Encore 3 ascenseurs sur 4 sont hors service. Un ne sera jamais remis en marche.
Pour les deux autres, le prestataire du contrat de maintenance semble rechercher
les  pièces  nécessaires  pour  réparer.  Dommage  qu’il  n’y  ait  pas  une  casse
d’ascenseurs pour trouver des pièces détachées. Encore une fois, quand on a
paye un prestataire peu cher, on a une prestation au rabais. Les agents se cassent
inlassablement les jambes à monter et descendre les escaliers depuis des mois.

– Fontaines à eau.
80 % des fontaines à eau vont être changées d’ici 2 semaines.

– Une rampe d’accès handicapés va être construite à l’Hôtel des Finances de
Forbach.

– Un appel  d’offre  va  être  lancé en début  d’année 2021,  pour le  contrat  de
nettoyage. On espère que la qualité du nettoyage va enfin s’améliorer.

– BSI de Verdun.
Des contacts ont été pris avec la préfecture de la Meuse pour trouver des locaux
adaptés aux métiers de la surveillance douanière. Nous ne désespérons pas qu’il
reste quelques locaux disponibles dans ce département.

– Certaines missions du service automobile des douanes vont être externalisées
provisoirement. Ceci afin de faire face aux difficultés actuelles.
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